



POR CAROLINA LEÓN

Al interior de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) ya es oficial que en mayo próximo la actual presidenta del gremio, Rosario Navarro, buscará la reelección para mantenerse como timonel de los industriales por dos años más. Sin embargo, una noticia que recién están interiorizando algunos consejeros es que en dicha reelección no irá acompañada de su primer vicepresidente, Óscar Hasbún.

¿La razón? Por estatutos, el ingeniero deberá dar un paso al costado. Y es que según las reglas del gremio, el consejo electivo de la entidad se compone de 60 personas y se renueva la mitad de sus integrantes cada dos años. Sin embargo, a diferencia del presidente, los consejeros están en dicho cargo por un período de cuatro años y "solo podrán ser reelectos dos veces en forma consecutiva".

Tiempo máximo que el también ingeniero comercial de la Pontificia Universidad Católica de Chile y gerente general de la CSAV cumplirá en mayo próximo, ya que ingresó al consejo general del gremio en 2013, y ya ha sido reelecto en dos ocasiones.

## Se busca vicepresidente: Óscar Hasbún dejará en mayo su cargo en la directiva de la Sofofa

■ El también gerente general de la CSAV deberá abandonar su rol en la entidad, ya que cumplirá 12 años como consejero del gremio industrial, tiempo máximo que permiten los estatutos de dicha organización.

Una salida que es sentida por varios integrantes del consejo, quienes ven a Hasbún como un apoyo relevante en la gestión de Navarro.

### Positiva valoración

Un tema que ha sido destacado de forma transversal por los empresarios y ejecutivos que participan del consejo, es que Navarro junto

continuidad a esa sinergia.

En la interna del comité ejecutivo, si bien existe pesar por la pronta salida del ejecutivo -ya que además de su capacidad de trabajo se valora también su calidad humana-, un tema que generaría cierto alivio es que justamente al mando del triunvirato se comenzó a potenciar

**Un tema destacado por empresarios y ejecutivos que participan del consejo, es que Navarro junto Hasbún y Said, lograron posicionar la relevancia del crecimiento.**

la institucionalidad misma del gremio, con la finalidad de que independiente de quién se encuentre a la cabeza, la Sofofa continúe teniendo injerencia y participación activa en el debate público.

De hecho, justamente el fortalecimiento de la secretaría general es la que permite que se dé continuidad al monitoreo y participación en los diversos debates de políticas públicas.

Sobre esto, también se comenta que el funcionamiento actual que ha desarrollado el gremio no está condicionado a un perfil determinado que puedan tener sus dirigentes, por lo cual independiente de quién sea el próximo vicepresidente, la dinámica actual de trabajo es algo que continuará funcionando. Es decir, una dinámica en donde además de la mesa directiva se escucha e involucra en la discusión y trabajo interno a los consejeros que tienen manejo técnico en temas como seguridad, energía, economía e impuestos entre otros.

A la fecha aún no habría movimientos por parte de la mesa directiva para buscar posibles nombres que puedan reemplazar a Hasbún en el cargo. Y, según conocedores, ese trabajo probablemente tome fuerza dentro del mes de marzo.

### ¿Qué pasará con Said?

A la fecha, según se conoce, el segundo vicepresidente buscaría mantenerse en el cargo y, acorde a los estatutos, podría hacerlo.

Para conseguirlo, en las próximas elecciones Gonzalo Said deberá buscar la reelección, ya que recién finalizaría su segundo período como consejero, solo así podrá mantener la vicepresidencia.

Hasbún y el segundo vicepresidente, Gonzalo Said, han logrado posicionar la relevancia del crecimiento económico tanto en la agenda país como en la del Gobierno.

"Óscar se ha involucrado activamente en las negociaciones en torno al pacto fiscal y en los temas internacionales. Es una voz respetada dentro y fuera de Sofofa", cuenta un consejero, quien destaca también el aporte y rol que ha jugado Hasbún en los temas relacionados a pensiones, libre comercio y en las giras internacionales que ha realizado el gremio.

Otro aspecto que es valorado en la interna de los industriales es el trabajo virtuoso que se logró construir entre la presidenta del gremio y sus dos vicepresidentes. De hecho, para algunos no se debe perder de vista que en algún momento tanto Hasbún como Said también sonaban como cartas presidenciables para liderar la Sofofa, y que su decisión de trabajar junto a Navarro fue la que permitió consolidar un proyecto que generó apoyo transversal en las empresas socias.

Considerando todo esto, por parte del consejo es crucial que, independiente de quién llegue a dicho cargo en mayo, deberá dar